

Landeshauptstadt Magdeburg - Die Oberbürgermeisterin -		Datum 03.08.2023
Dezernat IV	Amt FB 41	Öffentlichkeitsstatus öffentlich

I N F O R M A T I O N

I0210/23

Beratung	Tag	Behandlung
Die Oberbürgermeisterin	15.08.2023	nicht öffentlich
Ausschuss für Bildung, Schule und Sport	05.09.2023	öffentlich
Kulturausschuss	13.09.2023	öffentlich
Stadtrat	12.10.2023	öffentlich

Thema: Arbeitsbericht der Stadtbibliothek 2022

Das Jahr 2022 war für die Kultureinrichtungen einerseits weiterhin geprägt durch die Corona-Pandemie und damit einhergehende Einschränkungen, andererseits durch die schrittweise Rückkehr zur Normalität. Nach der Sommerpause waren auch Veranstaltungen wieder weitgehend ohne Einschränkungen möglich.

Die Rückkehr zur „Normalität“ spiegelt sich in den Leistungszahlen: Bei Besucher*innen und Entleihungen sind die Werte vor Corona fast wieder erreicht. Bei den Veranstaltungen ist der Abstand zu 2021 sehr deutlich, die Werte von 2019 konnten noch nicht ganz erreicht werden.

Der Überfall Russlands auf die Ukraine hat 2022 viele Frauen mit Kindern nach Magdeburg geführt, die hier Zuflucht gesucht haben. In dieser Situation hat sich einmal mehr gezeigt, dass Bibliotheken sich schnell und flexibel auf solche Herausforderungen einstellen können. Die Flüchtlinge erhielten unkompliziert zunächst einen befristet gültigen kostenlosen Ausweis. Über ein Sonderprogramm des Goethe-Institutes Kiew kam ein „Koffer voller Bücher“ in ukrainischer Sprache in die Stadtbibliothek.

Auf dem Weg zum 500jährigen Jubiläum startete die Stadtbibliothek 2022 eine Reihe von Ausstellungen, die sich der Geschichte der ältesten Kultur- und Bildungseinrichtung Magdeburgs widmen oder besondere Schätze des Historischen Bestandes zeigen. 2022 präsentierte das Haus die besonderen Kostbarkeiten aus der Sammlung historischer Kinderbücher.

Fortgeführt wurde die 2021 begonnene Zukunftsdebatte. Mit Unterstützung des renommierten Medienwissenschaftlers Prof. Richard Stang erarbeiteten die Teams von Volkshochschule und Stadtbibliothek einen Vorschlag für ein Bürgerbildungshaus für alle Generationen, der auch dem Stadtrat vorgelegt wurde. Die Vision gewinnt damit Kontur.

Insgesamt kann die Stadtbibliothek auf ein herausforderndes Jahr mit einer beeindruckenden Bilanz zurückblicken.

Der ausführliche Arbeitsbericht ist als Anlage beigefügt.

Stieler-Hinz